



**Spektakulär:** Nach den familiengerechten Nachmittagsvorstellungen zelebrierte das Reitertheater „Mandshur Tengri“ am Abend die hohe Kunst des byzantinischen Feuerreitens. FOTO: JENS DÜNHÖLTER

# Heiße Zeitreise ins Mittelalter

**Anno 1280:** 20.000 Menschen besuchen den Markt auf dem Hof Kruse

■ **Gütersloh** (jed). Ritter Partum Heros rief – und alle kamen. Das von Norbert „Nobby“ Morkes auf dem Hof Kruse organisierte Mittelalterfest „Anno 1280“ ist und bleibt Phänomen, Publikumsattraktion und Menschenmagnet zugleich. Wie in den Vorjahren ließen sich auch bei der elften Auflage laut Veranstalterangaben rund 20.000 Besucher von byzantinischen Feuerreitern, Hexen-Theater, Gaukelei, Elfen, Fabelwesen, Rittern, Bogenschützen und Wikingern verzaubern.

Bereits am Eröffnungsdonnerstag strömte das „Volk“ so zahlreich wie lange nicht mehr. Mehrmals bildeten sich auf der etwa drei Kilometer langen Strecke zwischen B61 und dem Parkplatz „Am Reichenbach“ sowie vor den Brückenzoll-Stationen lange Schlangen. Umgehend ausgeschickte Gaukler und Musiker sorgten bei den wartenden Zeitreisenden für Kurzweil und Vergnügen statt für Verdross. Am nächsten Tag wurden umgehend weitere Parkflächen organisiert. Der Hunger der Mittelalterfreunde auf Geschichte zum Anfassen, auf das Erleben einer faszinierenden Epoche, auf die 100 Heerlager und Händler, Versorger und Beschicker war

dagegen kaum zu stoppen. Donnerstag und Freitag warteten die Mitglieder der großen Anno-Familie bereits lange vor offiziellen Start auf das Herunterlassen der Zugbrücke in einer andere Welt. Das folgende, sonnendurchflutete Wochenende wurde durch das ideale Ausflugswetter zum Selbstläufer. „Das Mittelalter übt auf die Menschen einen unglaublichen Reiz aus. Nach Betreten des Zeittunnels sind Sorgen, Nöte, Hektik des Alltags hier für ein paar Stunden vergessen. Das macht das besondere Anno-Flair aus“, sagt Morkes. Zudem sei man kein „Sauf- und Fressmarkt“. „Bei uns stimmt das Gesamtkonzept aus traumhafter Umgebung, Heerlagern und jede Menge Attraktionen. Wir haben ein Familienpublikum, für das wir ein Familienfest organisieren“, so Morkes.

Zu ihrem nächsten Fest trifft sich die große Anno-Familie vom 20. bis 24. Mai 2020 wieder im Annoland auf dem Rittergut Kruse zwischen Isselhorst und Avenwedde.



**MEHR FOTOS**

[www.nw.de/guetersloh](http://www.nw.de/guetersloh)